

73—En 1695, les Sœurs de la Congrégation de Montréal établirent à la basse ville de Québec un couvent ou établissement quelconque de leur ordre. Pouvez-vous me dire où était le site de cet établissement? Quelques renseignements sur son existence me feraient aussi bien plaisir.

P. O.

74—Par qui le Canada fut-il nommé Nouvelle-France? En quelle année?

O. R., Lévis.

75—On cite souvent un billet de Bigot à sa créature Vergor: "Profitez, mon cher Vergor, de votre place, Taillez, rognez, vous avez tout pouvoir, etc."

Qui l'a vu ce fameux billet? Je doute de son existence. Lequel de nos historiens en parle le premier? Quand et à propos de quoi aurait-il été écrit?

INCREDULE.

76—S'il faut en croire le capitaine Knox, en 1759, lorsque la flotte anglaise remonta le fleuve Saint-Laurent pour s'emparer de Québec, les vaisseaux arborèrent les couleurs françaises afin de pouvoir obtenir des pilotes. La nouvelle se transmit à Québec qu'une flotte française remontait le fleuve. On peut imaginer la joie du peuple. Lorsque l'étendard britannique remplaça le drapeau français si soudaine fut la transition, ajoute Knox, qu'un prêtre qui examinait la flotte à l'aide d'une lunette tomba raide mort. Cet épisode est-il bien authentique? Si oui, connaissez-vous ce prêtre?

A-J-G., Québec.

77—Madame Du Barry, maîtresse de Louis XV, avait un petit indien du nom de Zamore qui portait la queue de sa robe. Louis XV s'amusait assez souvent de ce petit sapajou. Il le nomma gouverneur de Luciennes, pavillon qu'il avait fait construire à sa maîtresse près de Marly, avec une gratification annuelle de 3,000 francs. Ce Zamore mêlé aux turpitudes de Louis XV et de la Du Barry était-il d'origine canadienne?

XXX

78—Pouvez-vous me donner l'origine des expressions HUZ et DIA dont se servent les charretiers et les cultivateurs canadiens pour conduire leurs chevaux à droite ou à gauche? Ces mots sont-ils canadiens?

Dans le JOURNAL du médecin Jean Héroard, on voit que Louis XIII, enfant, ne put dormir une nuit; il avait entendu tout le temps courir la poste et les charretiers qui criaient DIA.

R. de T.

79—Qui a pensé le premier à suggérer l'île Ste-Hélène comme lieu de détention pour l'empereur Napoléon?

IMPÉRIALISTE